

笑顔で会える学校

豊能町立吉川中学校 学校だより



令和5年9月13日

この夏、平和学習に取り組んで

1学期の終業式前日に、全校で平和学習に取り組みました。依然としてウクライナでの戦争が続き、世界中で紛争も絶えない中、「平和の尊さ」をかみしめ、平和を維持するために何ができるのかを自分事として考えてほしいという思いで、今年度も取り組みました



1, 2年生の教室を3年生が訪ねて修学旅行での学びを報告をしたこと、全校で平和について学んだことについて、みなさんが書いた感想の一部を紹介します。

- ・私は、3年生の修学旅行の報告をきいて、戦争の重さがよく分かりました。避難していた人々はつらかったと思うし、アブチラガマという真っ暗な洞窟で暮らしていたのもこわかったと思いました。日本が戦争をやめると知らされた時信じられなかった人たちの気持ちが少し分かった気がします。(1年)
- ・戦争を体験した人がなくなっても、平和の大切さと不自由なく生きているありがたみと戦争のこわさを未来に断げよう(原文ママ)と思う。そして、日本の役割は原爆のこわさを伝えることだとわかった。(1年)
- ・アリさんが広島に行って被爆者に話を聞く勇気がすごい。何か言われるかもしれないし。でも被爆者やその孫さんはやっぱり同じ人間だし、過ちをおかすものだからと許していて、平和へ少し進んだなと思った。でもその過ちを二度するのは違うし他の国が使うのも違うから、やっぱり伝承しなければならない。(2年)
- ・もし自分の祖父が他国の人々を苦しめた原爆を落としていたら、その国の人に会って話を聞くというのはできないと思う。でも米軍の兵士と二重被爆をした山口さんの孫が、「世界から戦争をなくすために」と協力して様々な人に原爆、戦争のおそろしさを伝えているのはとてもすごいと思った。それぞれの国に正義があるがそれを認め合い、解決することが大切というのが心に残った。(2年)
- ・かつて被爆者側だった人と軍人側だった人の孫が世代をこえて、過去のあやまちに向き合って未来をよりよくしようとしていることに心をうたれた。またそのような考え方をひきついでいくために頑張っていかなければならないと思った。また、いつか全世界から核が消えたらいいなと心から思った。(3年)
- ・「原爆をなくしても戦争は終わらない」と聞いてとても心が動かされ、これから自分ができることはないか日々探し一日一日を大切にしていこうと思いました。そしてほとんどの人が「平和は大事」と言っているが、その「平和」の本当の意味、平和が叶った本当の世界とは何なのが見つけられるようにこれから努力し、戦争の恐ろしさを伝えていこうと思いました。(3年)

第16回ふれあいのつどい 大成功に終わりました!

9月9日(土)、本校を会場にして「第16回ふれあいのつどい」が開催されました。お天気にも恵まれ、4年ぶりの開催となったこの催しには、朝



から大勢の地域の方々がお越しくださいました。

本校の吹奏楽部の心のこもったファンファーレで開会し、吹奏楽部の生徒たちは体育館の発表の進行や運営、会場の飾りつけ等で活躍してくれました。また、本校からは、町で大評判となっている「スマホ教室」を実施しました。今回が3回目となる「スマホ教室」ですが、今回もたいへん多くの方にお越しいただき、整理券を発行して対応しました。スタッフとして参加してくれた生徒たちの丁寧でわかりやすい説明に、お越しいただいた高齢者の方々も、とてもうれしそうに満足して帰られました。

あと、たいへんうれしかったのは、前日準備でも、部活動を終えた多くの生徒たちが準備を手伝ってくれました。当日、急きょ片づけを手伝ってくれた生徒もいました。本校の教職員も、前日、当日と協力をしてくれました。「ふれあいのつどい」では、吉中生、そして教職員みんなが、催しの大成功に大きく貢献してくれました。みんなで地域に貢献できたことを喜びたいと思います。



卒業生の岩井さんから うれしい報告がありました!

2学期入って間もない8月30日に、本校卒業生で現在は興国高校2年生の岩井大地さんがお父様とともに本校を訪問してくれました。岩井さんは高校でボクシング部に所属し、この夏開かれた全国高等学校総合体育大会(インターハイ)で見事に優勝を果たしたとの報告をして



くれました。階級別で彼は最も軽い階級となる「ピン級」で優勝し、そして彼の活躍が光り、学校対抗でも興国高校が優勝したとのことでした。賞状と獲得したメダルを持ってきてくれましたが、メダルはずっしりと重い金メダルで、私もメダルを首からかけさせてもらいましたが、彼の努力の結晶に感激しました。吉川中学校としてもとても誇らしいことで嬉しいです。今後は10月に行われる鹿児島での国体に大阪代表として出場し、また来年には日本代表選考会を兼ねた選抜大会にも出場が決まっており、その大会で好結果を残せば日本代表にも選ばれるそうです。将来の目標である世界チャンピオンに向けて、着実に歩みを進めています。

岩井さんのように、卒業生の活躍は学校の誇りです。そして在校生の大きな励みになります。これからも岩井さんの活躍を祈りたいと思います

「校長室から出題です」

【スタンプ45個達成者】

〇〇〇〇 先生

【スタンプ15個達成者】

1年2組 〇〇〇〇 さん

1年2組 〇〇〇〇 さん

1年2組 〇〇〇〇さん



